

El Liberal

Precio de los anuncios

Precios de suscripción

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria... Rebaja proporcionada al número de inserciones.

En la isla, un mes adelantado... En el resto de España, trimestre, idem, 60 céntimos Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS

Año 18.

Mahón, lunes 18 Abril de 1898.

N.º 5000

SECCION POLITICA

La indignación nos ahoga

No somos amigos de exageraciones ni de desplantes, pero tampoco queremos cubrir lo que en el fondo no es más que escepticismo egoísta, con el ropaje de la preciosa virtud que se denomina prudencia.

Dentro de esta que es manifestación de un necesario equilibrio entre el corazón que siente hondo y la cabeza que razona serenamente, cabe el entusiasmo, caben también los desahogos hasta violentos de la cólera, cuando la cólera tiene que estar airada y fulminante ante la cobardía.

¿Cómo atenuar, pues, nuestra indignación frente a las provocaciones continuas de que somos objeto, y frente al espectáculo el Congreso de los Estados Unidos, teatro del escándalo más ignominioso que registran los anales de los Parlamentos modernos?

Jamás se ha visto procaacidad igual a la de los oradores, locos rematados que han ultrajado nuestra patria, nunca una Cámara deliberante perdió la formalidad y el honor en la forma asquerosa de ese manicomio que se titula pomposamente Congreso federal, y en ninguna época, al estallar un conflicto, revistió el entusiasmo patriótico los caracteres brutales que caracterizan el patriotismo innoble del pueblo más grosero de la tierra.

tra las personas que aquí, en el seno de este país culto y hospitalario, representan al Gobierno enemigo de nuestra patria.

Hace mucho tiempo, que la opinión europea, sensata é imparcial, ha podido apreciar el elocuente y vigoroso contraste.

De un lado la amenaza, de otra la concesión espléndida y generosa; de un lado la fuerza mostrándose provocadora y audaz, de otro la prudencia, hermana inseparable de la razón y del derecho; de un lado los ultrajes, las manifestaciones del atropello bestial, y de otro el entusiasmo severo, expresión delicada de un sentimiento sagrado, del amor a la patria; de un lado senadores que hablan como canallecos sacamuelas, de otro lado un pueblo serio que no deslucen su resolución heroica de morir por el honor de la bandera y por la integridad de su territorio, con soeces provocaciones ni con atentados que lleven impresa la marca infamante de la alevosía.

Pero la indignación que sentimos, no nos llevará a las bajezas de las turbas de Cayo Hueso y Chicago, ni a los grotescos y seniles desplantes de los senadores yankees.

Nuestra respuesta la transmitirán los cañones de nuestros acorazados, prolongación de la patria, dispuesta a vertir la última gota de su sangre, en defensa de la honra nacional.

(La Publicidad).

SECCION DE NOTICIAS

Ultimos Telegramas

Entusiasmo.—Preparativos Madrid 15, 9'10 m.

Habana.—Grande es el entusiasmo con que se han recibido en esta ciudad las noticias de la digna actitud de España frente a los Estados Unidos.

Se acentúa la creencia de que la guerra es inminente.

El general Pando recorre las costas con el fin de construir y mejorar las defensas establecidas.

Documentos importantes.

Buenos oficios de los Estados Unidos. Madrid 15, 9'10 m.

Desde la Habana se han enviado a Madrid; documentos en que se demuestra que agoniza la rebelión cubana, preparándose importantes cabezillas para presentarse con sus huestes.

En Cuba durante la guerra se han verificado importantes operaciones y encuentros, pero los Estados Unidos alentaban a los rebeldes, impidiendo a las tropas españolas que vencieran y dominarían por completo la insurrección.

En las Cámaras

Madrid 15, 9'20 m.

Washington.—Continúa en las Cámaras la discusión del dictamen de la comisión de relaciones extranje-

Mr. Turner pronunció un violento discurso contra Mr. Mac-Kinley y el gobierno, acusándoles de debilidad.

Mr. Hoar cree imprudente que se declare la guerra de una manera precipitada, pues antes es preferible buscar una solución honrosa.

Elogia a Mr. Mac-Kinley por la campaña que ha hecho para conseguir la paz.

Dijo por último, que duda que sobrevenga la guerra.

Patriotismo

Madrid 15, 9'30 m.

Habana.—Coméntase que en el posible resultado de la guerra obtendría en ella, ventajas España.

La opinión general de los cubanos es de que todos efectuarán actos de verdadero españolismo.

Se trabaja con actividad en todas partes para la defensa.

En todos domina el más acendrado patriotismo.

Encuentro

Madrid 15, 9'30 m.

Habana.—El coronel Tejeda llegó a Hulgua dejando 33 heridos que tuvo en un encuentro con los insurrectos.

Nosotros les matamos 19 y les causamos 25 heridos.

Desde Londres

Madrid 15, 9'45 m.

Londres.—La reina está preocupada con motivo del conflicto de España con los Estados Unidos y ha encargado que le envíen noticias detalladas de la marcha de los asuntos.

Consultó además con Mr. Salisbury los medios para evitar la guerra y telegrafió en este sentido a la Reina Regente de España y a Mr. Mac-Kinley.

El gobierno inglés simpatiza con los yankees, pero los periódicos y la opinión pública elogian a España y celebrarían que fueran abatidos los humos de los yankees, haciéndoles volar algunos barcos y destruyéndoles el comercio.

Preparativos de guerra

Madrid 15, 9'45 m.

Washington.—El Sr. Polo de Ber-

trabé ha empaquetado los archivos de la legación y encargará al embajador de Francia la custodia de los españoles residentes en los Estados Unidos, en caso de que salga para España.

Los periódicos han contratado vapores de gran marcha para que traigan las noticias de la guerra en caso de que ésta estalle. Añaden que en los buques de guerra irán reporteros de varios periódicos.

La escuadra yankee atacará a Santiago de Cuba.

En el Senado.—Cinismo de Mr. Lee

Madrid 15, 9'48 m.

Washington.—Se ha presentado al Senado la correspondencia que España con los Estados Unidos en la cuestión de Cuba. También se ha presentado el dictamen de la Comisión española respecto a la voladura del «Maine».

Fuó diversa la opinión de los senadores respecto a la cuestión de Cuba.

Mr. Lee ha declarado que el «Maine» voló a causa de una mina submarina colocada cerca del Castillo del Morro. Habla de una carta del general Weyler en que describía estas minas y añade además que los oficiales españoles celebraron la catástrofe del «Maine».

En el Senado de Washington

Madrid 15, 9'50 m.

Washington.—En el Senado mister Turpie apoyó el voto que no comprende ni la intervención ni la declaración de guerra a España, sino el reconocimiento de la independencia de Cuba.

Mr. Pettigrau empujó el voto pidiendo que se declare la independencia.

Mr. Day defendió el dictamen de la comisión de relaciones exteriores.

Continúa el debate sin interés. En las Cámaras no hubo sesión.

Conferencia con los rebeldes

Madrid 15, 10'10 m.

Habana.—Confírmase la noticia de que saldrá una comisión oficial española para conferenciar con el titulado gobierno insurrecto.

Los jefes rebeldes de más prestigio de la insurrección esperarán en el Camagüey.

Memorandum.—Nuestro go-

zo en un pozo.

Madrid 15, 2'50 t.

El gobierno español ha resuelto enviar a las potencias un memorandum, explicando la situación de nuestras relaciones con los Estados Unidos.

El Sr. Sagasta ha negado tenga fundamento alguno las afirmaciones de paz y presentación de Gómez y García que han telegrafiado desde la Habana a un diario catalán.

Dice Sagasta que si algo hubiese en este sentido lo hubiera telegrafiado ya al general Blanco.

Donativo regio.—La opinión en Cuba.

Madrid 15, 6'45 t.

La Duquesa de Castro Euriqúez ha

... dado para la suscripción nacional quinientas mil pesetas.

El general Blanco ha telegrafiado que el espíritu de la opinión en Cuba es inmejorable.

Telegrama patriótico

Madrid 15, 6'45 t.

Entelegrama oficial que desde Habana ha expedido al Gobierno el general Blanco, se dice lo siguiente:

El Presidente del Consejo y los Secretarios del gobierno insular rueganme transmite las siguientes manifestaciones: El Presidente y los Secretarios con plena conciencia de su representación como primer gobierno autonomista de Cuba, eleva a S. M. la oferta incondicional de su concurso para la defensa de los derechos de España y de las libertades y regeneración de la isla, con la seguridad de que la inmensa mayoría de este pueblo está agradecida al nombre a la confianza y a la rectitud de la madre patria; y estará resultamente a su lado para mantener a todo trance y a toda costa y con todos los sacrificios el honor, la soberanía de la nación y de las instituciones libres de esta colonia.

Blanco aplaude.—Brevedad.

¿Qué será?

Madrid 15, 11 n.

Un telegrama del general Blanco aplaude el patriotismo de los antillanos.

El gobierno espera que al abrirse las Cortes será breve la discusión del mensaje y de los presupuestos, dadas las exigencias de las circunstancias actuales.

Esta tarde se ha concedido extraordinaria importancia a la noticia dada sobre trabajos de pacificación.

En las Bolsas se ha dicho que Máximo Gómez y Calixto García hallábanse en tratos oficiales con el gobierno insular.

Nuestra valerosa marina mercante.

Madrid 15, 11 n.

La junta de la compañía Transatlántica ha dirigido una circular a todos los empleados diciéndoles que pueden desembarcar todos los que lo deseen, en vista de la gravedad de las circunstancias.

Sin excepción alguna han contestado los empleados que por motivo de dicha gravedad desean y quieren continuar en sus puestos.

Graves rumores.—La suscripción nacional.

Madrid 15, 11 n.

Corre el insistente rumor de que los insurrectos han asesinado al ministro Giberga, que había pasado al campo rebelde para negociar la presentación de los principales cabecillas.

Dicho rumor no ha sido todavía comprobado oficialmente.

Las cantidades ofrecidas para la suscripción nacional, más lo recandado de la familia real, asciende a 2.727.278 pesetas.

Minorías.—Donativo.—Silvela.—Combinación de gber nadores.

Madrid 15, 11 n.

La víspera de las Cortes se reunirán los diputados y senadores carlistas para tratar la conducta que han de seguir.

La infanta Eulalia se ha suscrito por 20.000 pesetas.

Concedese gran importancia al discurso que pronunciará el Sr. Silvela la víspera de la apertura de las Cortes.

La reunión de la minoría será breve.

Trátase de llevar a cabo una amplia combinación de gobernadores.

Los estudiantes de Barcelona.

Madrid 15, 11 n.

Barcelona.—Los estudiantes han vuelto hoy a salir en manifestación dirigiéndose al consulado yankee donde silbaron estrepitosamente y dieron vivas a España y al Ejército.

Antes apedrearon a los estudiantes que no quisieron asociarse a la manifestación.

Nuestros amigos.—Sorteo.—No regresan.

Madrid 15, 11 n.

Un importante personaje ministerial nos ha asegurado que si se declara la guerra con los Estados Unidos, España cuenta con el apoyo moral y decidido de Alemania, Austria, Francia y Rusia.

El capitán general de Filipinas ha notificado a los capitanes de Estado Mayor que en breve serán sorteados.

Dícese que no regresarán por ahora como se había anunciado los generales Gimenez, Castellanos y Linares.

Mal síntoma.—Las actas antillanas.

Madrid 15, 11 n.

El ministro de Estado Sr. Gullón ha dicho que en breve el centro de información de los periodistas será el ministerio de Marina.

En el próximo correo de Cuba vendrán las actas de los diputados antillanos.

Preparativos bélicos

Madrid 16, 1'30 m.

Washington.—La escuadra volante ha regresado al puerto de Hampton Boads.

El gobierno ha fletado los vapores «San Luis», «New York» y «Paris».

Esta noche se han expedido las órdenes oportunas para que un ejército regular entero, se reconcentre en las costas especialmente de la Florida.

Lo sienten pero no ayudan

Madrid 16, 1'30 m.

Paris.—«Le Temps» elogia vivamente la actitud noble y leal del pueblo español, aprueba la convocatoria inmediata de las Cortes y añade que la causa española es muy simpática a toda Europa quien desea evitar la guerra, pero que ninguna nación puede proceder aisladamente al apoyo de España por el riesgo que correrían luego sus propios intereses.

Calma, mucha calma

Madrid 16, 1'30 m.

Washington.—Asegúrase que el Senado no votará en la sesión de hoy ni de esta noche decisión alguna. Es probable que tampoco se vote mañana apesar del deseo de ciertos elementos que tratan de acelerar la discusión.

Los congresistas.—Exito desgraciado.

Madrid 16, 1'30 m.

Los congresistas de higiene han asistido a la función del Teatro del Príncipe Alfonso del cual han salido complacidos.

En el Español se ha verificado el estreno del drama «Liliput», del autor Ansorena. El éxito de dicha obra ha sido desgraciado.

Asi son ellos

Madrid 16, 3 m.

Londres.—Telegramas recibidos de la Habana aseguran que los insurrectos aprovechan el armisticio concedi-

do por España para pertrocharse y volver a tomar enérgicamente la ofensiva.

Pesimista.—Buena noticia.

Madrid 16, 3 m.

El ministro Sr. Capdepón ha dicho que no tiene motivos para mostrarse tan optimista como lo han hecho otros ministros.

Dase por segura la noticia de que los rebeldes de Pinar del Rio, Camaguey y Oriente han aceptado el armisticio.

La intervención—Grandall

Madrid 16, 3'30 m.

Washington.—El Gobierno no ha recibido ninguna notificación de las potencias.

Noticias de origen autorizado que se han recibido desde Londres, dicen que las potencias no tratan de discutir la legalidad de la intervención para impedir que se rompan las hostilidades. Limitanse a hacer las representaciones que juzgan oportunas en favor de la paz.

Oficialmente se ignora el arresto de Grandall, presunto autor de la voladura del acorazado «Maine».

Tropas yankees.

Madrid 16, 4'15 m.

New York.—Por orden del ministerio de la Guerra se ha distribuido la siguiente fuerza en esta forma: ocho regimientos de infantería irán a guarnecer Nueva Orleans; siete a Mobile; siete a Tampa; seis regimientos de caballería y todas las baterías ligeras con todos los regimientos de artillería, excepto dos, irán a Chickamanga.

Uno que raciocina

Madrid 16, 4'16 m.

Washington.—Nicolott ha pronunciado un discurso muy concienzudo en el Senado. Dice que votará con la mayoría, elogia la actitud de Mac Kinley que aunque bravo, por horror a la guerra está luchando contra la prensa miserable y contra los discursos violentos de la cámara.

Dice que el término del conflicto no es dudoso, que vendrá la guerra, pero que es preciso que los americanos se den cuenta que los españoles no son cabardes y que el triunfo no es tan seguro como creen los jingoes.

Seguridad de la Habana

Basta ver un plano de la Habana para comprender lo difícil que es la expugnación de dicha plaza, teniendo, como tiene excelentes medios de defensa.

La entrada de la bahía está constituida por un canal de 300 a 400 metros de anchura y sobre kilómetro y medio de longitud, defendido por los castillos del Morro, la Cabaña y la Punta, y las baterías de la Reina y Santa Clara.

Desde mar afuera podía ser cañoneada la ciudad, si no hubiese como hay, además de esas otras baterías nuevas, formidablemente artilladas, que cruzan sus fuegos sobre una gran extensión de mar, y que obligarían a los barcos a mantenerse a distancia.

La altura a que están empleados los castillos, y por lo tanto su dominación sobre el mar, permite asimismo emplear con gran eficacia los fuegos curvos de obuses Ordóñez y otras piezas análogas sobre la cubierta de los buques: fuegos para esos tan peligrosos, aunque lleven dicha cubierta protegida por placas de acero.

Unase a esto la sumersión que se podrá hacer de torpedos fijos, el empleo de los móviles y el uso acéfalo de los buques torpederos cuando lleguen, y dígase si es una empresa tan fácil atacar a la Habana, como se lo pintan los periódicos populacheros norteamericanos.

En cuanto al ataque por tierra se necesitaría emplear un verdadero ejército con material de sitio y vencer primero la resistencia de las tropas españolas en campo abierto; después las líneas de defensas exteriores de la capital, y por último, el valor de los voluntarios y guarnición, que lucharían hasta el último extremo.

Tropas a Baleares

Ampliando las noticias que dimos, leemos en «La Correspondencia» del domingo de la semana anterior:

«Han sido sorteadas las fuerzas de infantería que componen el primer cuerpo de ejército, para designar las dos brigadas que con objeto de aumentar la guarnición de Baleares, han de marchar a dichas islas.

Ha correspondido a la segunda brigada la tercera división, compuesta de los batallones de Canarias y Vad-Rás, de guarnición en Leganés, y a la segunda de la tercera, formada por los batallones del Rey, de guarnición Alcalá, y de León en Madrid.

La fuerza de estas dos brigadas la manda el general Barraquer, y será probablemente la que saiga antes, pues tiene a estas horas reunida toda la fuerza. Esta irá a Palma.

La otra cuyo mando está confiado al general Sánchez Avellan, se destinará a Mahón.

La orden que se ha comunicado al capitán general parece que no señala las fechas en que dichas tropas han de salir de esta corte, limitándose únicamente a indicar la conveniencia de que se hallen dispuestas para marchar al primer aviso.

Lo probable es que salgan en los primeros días de esta semana.»

Ambulancias marítimas

Según nuestros informes, la Asamblea Suprema gestiona, para en el caso que estallase la guerra entre España y los Estados Unidos, la creación de ambulancias marítimas, y a este efecto se ha dirigido al comité central de Ginebra, a los departamentos del Estado y a importantes casas navieras de nuestra nacionalidad.

Esta idea merece nuestro más sincero aplauso, y reviste inusitada importancia, siendo seguro que toda la nación la ayudaría en esta gran empresa humanitaria.

MAHÓN

A reclamar la inscripción en el Censo Electoral

Desde el día 10 del actual se hallan expuestas en los pórticos de nuestro Consistorio, la lista de electores del año anterior y las otras tres que previene la ley, las que estarán de manifesto hasta el día 20 del corriente, en cuyo día y hora de las ocho de la mañana, se reunirá en sesión permanente la Junta del Censo municipal, ante

la cual todo vecino podrá hacer de palabra ó por escrito cuantas reclamaciones de inclusión ó exclusión crea conveniente.

No dormirse pues, electores, y que todos vayan á cerciorarse de que sus nombres constan en las listas, si no quieren verse privados de poder emitir su voto por su desidia ó negligencia, en las elecciones próximas.

Numerosa fué la concurrencia que bajó ayer al muelle á despedir á nuestro querido amigo el Diputado á Cortes Don Rafael Prieto y Caules á pesar de la continua lluvia que cayó desde las primeras horas de la mañana.

Nunca recordamos haber visto tanto paraguas reunido como en la mañana de ayer; el muelle, los miradores y rampas se hallaban materialmente atestados de personas deseosas de demostrar sus simpatías al ilustre menorquín.

Las traineras «Consey» y «Gladiadora», esta última empavesada, tomaron también parte en la cariñosa manifestación, acompañando el correo hasta la cala del Fonduco y no lo hicieron hasta la entrada del puerto, porque el vapor, desde el sitio conocido por se puente, arrancó de un modo extraordinario.

Hubo muchos vivas y aplausos, llevándose el Sr. Prieto un gratísimo recuerdo de sus consecuentes amigos políticos y particulares.

Deseámosle un feliz viaje.

Las lluvias que cayeron durante la noche del sábado y en todo el día de ayer fueron generales en toda la isla, presentando en la mañana de hoy un magnífico aspecto los campos y sembrados augurando una buena cosecha de frutos y granos para la próxima estación de verano.

Así sea.

Se han recibido fondos para pagar el tercer trimestre á los Profesores de las escuelas municipales de Mahón, Ciudadela y Alayor, y parte de los mismos á los de las de Mercadal, Villa-Carlos y Ferrerías.

Por los diarios llegados en el correo de ayer, vemos que los acorazados «Infanta María Teresa» y «Cristóbal Colón», habían llegado á Cabo Verde.

También vemos que el «Vizcaya» y «Oquendo» habían salido de Puerto Rico con objeto de pasar á dichas islas donde es probable se hayan reunido los cuatro buques citados, con la escuadrilla de torpederos y destructores, con objeto de después de reunidos, levar nuevamente anclas con rumbo á la isla de Cuba.

Se ha concedido un mes de prórroga á la licencia que disfruta por enfermo en esta ciudad, el alumno de la academia de Administración militar D. Juan Van-Wa...é.

El baile celebrado anoche en el casino «Unión Republicana» estuvo en extremo concurrido. El orfeón «El Progrés» y «La Estudiantina Mahonesa» hicieron las delicias de los concurrentes, siendo muy celebradas las piezas corales que interpretaron.

El baile se prolongó hasta las dos de la madrugada.

Nuestro estimado y valiente colega «La Unión Republicana» de Palma, ha sido denunciado por la publicación de un artículo inserto en el número correspondiente al día 13 del actual.

De todas veras sentimos el percance sufrido, deseándole verle absuelto si la denuncia prosperase.

Desde la noche del sábado hasta la tarde del Domingo, el tiempo se presentó como si estuviéramos en pleno invierno. La lluvia que nos regaló fue bastante copiosa y pertinaz, y esto unido al airecillo que soplabá, ha hecho que la temperatura descendiera como si la estación fuera la que apuntamos al principio.

Hoy ha amanecido el día claro y despejado luciendo el sol en todo su apogeo.

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra, recibido ayer, publica los nombres de los 6 tenientes coroneles, 12 comandantes, 41 capitanes, 38 primeros tenientes y 82 segundos tenientes destinados á Canarias.

Entre los comandantes figura el de la Zona de reclutamiento de Baleares D. Arnaldo Luis Expósito.

Como anunciamos oportunamente, anoche tuvo lugar la serenata con que «La Estudiantina Mahonesa» obsequiaba á nuestro estimado amigo D. Juan J. Rodríguez, viéndose la calle de Isabel II con tal motivo muy concurrida.

Las piezas ejecutadas fueron, «Un Poutpurri», «Los Marineros» y «La Libertad» á cargo de la citada estudiantina, interpretándose finalmente «El Aura» y el precioso himno «La Marsellesa», para lo cual se unieron á la masa coral un número regular de orfeonistas que á la sazón se hallaban presentes al acto.

El señor Rodríguez con la galantería que le distingue obsequió á todos con pastas y vinos, dándose por terminada la reunión sobre las once de la noche.

La que debía tener lugar después en casa de D. Teodoro A. Ládico, tuvo que suspenderse con motivo de una indisposición que le sobrevino á dicho señor, de la cual desearíamos se viesé ya restablecido.

Según noticias, el próximo jueves son esperadas en el vapor-correo «Menorquín», dos compañías del primer Regimiento de Zapadores Minadores.

Ha sido promovido al empleo de comandante, el capitán del Regimiento Reserva de Baleares número 2 don Mateo Moranta.

La Diputación provincial de estas islas en sesión celebrada el día 15 de los corrientes y á propuesta de la Comisión de Gobernación, aprobó el repartimiento formado para el alquiler y mobiliario de la casa que ocupa el Juzgado de Instrucción de esta ciudad.

La procesión de los comulgares que pertenecía verificar ayer á la parroquia del Carmen, tuvo que suspenderse con motivo de la lluvia que caía á la hora de aquella organizar-

se, no obstante de esto, como aquel acto no puede demorarse, se preparó un coche con el cual pasó el cura párroco al domicilio de los enfermos é impedidos, con objeto de administrarles el Viatico.

Leemos en «El Liberal Palmesano» que la Junta de Gobierno de La Islaña Marítima ha acordado no admitir materiales de guerra explosivos en los viajes ordinarios de sus vapores correos, pero que ha puesto á disposición del Gobierno uno de sus buques por si quiere organizar viajes especiales de efectos peligrosos, rebajando un 20 por 100 la tarifa ya disminuida que disfruta el Gobierno.

Es de aplaudir la conducta de La Islaña.

Y nuestra sociedad naviera «La Marítima», ¿ha tomado algún acuerdo análogo?

Todo: los miércoles á las dos tarde sale para el vecino pueblo de Alayor regresando á las ocho de la noche del mismo día, el coche de Pedro Antonio Gómez, siendo el punto de partida la extremidad de la calle del Castillo.

Admite pasajeros a precios económicos.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 17

De Palma vapor-correo «Ciudad de Mahón», capitán don Bernardo Cabot, con 18 tripulantes, 56 pasajeros efectos y balija.

Buques despachados

Día 16

Para Barcelona pailebot español «Unión» patrón J. Enseñat con 8 trips. y leña.

1898

Hoja del Calendario para mañana

Abril 19 Martes

Santos Crescencio confesor y Herógenes y Vicente mártires.

Sale el sol á las 5'17.—Pónese á las 6'42.

Luna: Sale 5'00 M.—Pónese 5'11 T.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 16, m.

El Senado de Washington acordó en la sesión de ayer votar en la de hoy la resolución sobre el informe del mensaje de Mac-Kinley.

Se han repetido las pequeñas manifestaciones de estudiantes en Barcelona.

Madrid 16, t.

Un telegrama oficial de Cuba dice que en un encuentro han muerto 64 rebeldes. Nués-

tras tropas tuvieron 1 muerto y 47 heridos. Se hicieron 11 prisioneros y se presentaron 29 insurrectos.

Madrid 16, t.

El Senado de Washington vota hoy el informe del mensaje.

En Málaga la multitud ha arrancado el escudo del consulado yankee arrastrándolo.

Hoy celébrase Consejo de Ministros.

Madrid 17, 5 md.

El Senado de Washington acaba de aprobar el informe de la comisión de negocios extranjeros con una enmienda del senador Tupié que pidió el reconocimiento de la República Cubana.

Madrid 18, 9 m.

El último telegrama de Washington dice que el señor Polo de Bernabé permanecerá en dicha capital interin Mr. Mac-Kinley no haya firmado la resolución del Congreso, pero que una vez firmada abandonará su puesto.

También manifiesta dicho telegrama que es creencia general que tan luego como el Presidente de los Estados Unidos haya firmado la mencionada resolución enviará la escuadra á la Habana.

Cotización Oficial

Madrid 16 Abril 4'00 t.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior (53'00), exterior (64'00), Amortizable (63'00), Cubas 1886 (70'25), 1890 (59'50), Banco España (368'00), Tabacalera (226'00), Paris á la vista (50'05 á 50'50), Londres id. (38'15 á 00'00), Aduanas (81'00), Filipinas (74'75).

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Table with 2 columns: Din. and Pap. Includes Industrial Mahonesa (60'00, 20'00), Banco de Mahón (34'00, 35'00), Eléctrica Mahonesa (00'00, 40'00), Soc. gen. Alumbrado (102'00, 104'50), Marítima (90'00, 98'00), Maquinista Naval (00'00, 93'00).

Para vender

Lo están las fincas siguientes: Una casa Plaza de la Esplanada, en frente del paseo, n.º 48, por la cantidad de trescientos sesenta duros, y á mas dos casas en la calle de San Nicolás n.ºs. 18 y 29 por la cantidad de quinientos ochenta duros, y una fábrica de sifones por la cantidad de trescientos duros. Para informes, Esplanada n.º 48, Mahón.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN:
calle Nueva n.º 25
IMPRESA: Calle de San José 69

SE ADMITEN
toda clase de trabajos tipográficos
y de encuadernación.

BICICLETAS «BADENIA»

Sin rival en solidez, elegancia y precios limitadísimos

Se facilitan catálogos al que los desee

REPERSENCIA EN MEMORIA

Juan T. Vidal, Deyá, 1, Mahón

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios, fundada en 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA DE REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las Compañías francesas de Seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, de vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Capital social: 10.000.000 Francos
Reserva: 9.635.000 »
Primas a cobrar: 75.188.878 »

Capitales asegurados: 15.798.308 Francos
Sinistros pagados: 202.000.000 »

Total de garantías: 94.818.878 Francos
Subdirector en Mahón: D. FEDERICO J. CARDONA, calle de Gracia, 45.

FARMACIA DEL DR. CASASA

JAIME I, 2, BARCELONA

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **Extracto Anti-Herpético de Dulcamara** compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

Venéreo y Sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, fijeidad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó frío, mal aliento, etc., deben usar el **Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa**.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte, hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.



Doña Ana Seguí Michel

Viuda de Pons Climent
Falleció en San Luis la mañana de ayer
á la edad de 76 años

F. P. P.

Su desconsolada hija, hermanas, sobrinos presentes y ausentes y demás familia, al participar á V. tan sensible pérdida, le ruegan le tenga presente en sus oraciones.

El entierro tuvo lugar á las 4 y media de la tarde de ayer.

Casa mortuoria, Alonso III n.º 33
Mahón 18 Abril de 1898.

Tintas de Stephens

Véndense en Mahón en la imprenta de EL LIBERAL.

Imprenta de Bernardo Fábregues.